



## Communiqué de presse

Lucerne, 7 novembre 2023

### FSFP 18<sup>e</sup> Forum «Sécurité intérieure»

*Thème: «Métiers de la police, quel avenir ?»*

FSFP - La Suisse manque de milliers de policiers et policières. Ce problème hante la FSFP et les corps de police depuis longtemps. Malgré les efforts faits, il n'est facile pour personne de combler les lacunes. Chaque région, qu'elle soit cantonale ou communale, connaît ses problèmes et doit gérer ses ressources au mieux. Mais en général, le constat est le même : il est difficile de recruter le personnel nécessaire, y compris pour remplacer les départs.

Il y a donc de nombreuses questions en suspens: comment rendre cette belle et intéressante profession plus attrayante ? Quels sont les aspects à privilégier en matière de rémunération, de retraite, de temps de travail et autres ? Toutes les tâches effectuées par le policier font-elles partie de son champ d'action ? Le profil professionnel du policier correspond-il aux tâches et aux compétences qui sont exécutées ? Les conditions de recrutement sont-elles encore adaptées à notre époque ? Que fait-on pour nous rapprocher de la jeune génération ?

### **Le 7 novembre, les personnes citées ci-dessous ont passé en revue la problématique de leur point de vue**

La commandante Sylvie Bula a parlé des défis auxquels la police cantonale vaudoise est confrontée pour recruter du personnel et le garder. Elle a également expliqué sa vision de l'avenir de la police vaudoise.

Le nouveau conseiller national bernois, Reto Nause, est convaincu que ses collègues politiques doivent se ranger derrière la police. Il a reconnu qu'avec la configuration actuelle, les forces de police atteignent leurs limites et que cela se ressent jusqu'à la base.

Selon Nadine Vögeli, il faudrait allouer plus de ressources pour que la prévention soit à nouveau possible. Car la prévention permet d'économiser de l'argent à moyen et à long terme. Ces ressources doivent être allouées à long terme, car le recrutement prend du temps.

La cofondatrice de Zeam, Yaël Meier, a montré dans son exposé les thèmes qui préoccupent la génération Z et a donné quelques conseils sur la manière dont les corps de police devraient se présenter à leur génération. Elle a cité comme exemples positifs la police cantonale d'Argovie, la police municipale de Winterthur et la police cantonale de Bâle-Ville. Avec leur présence sur les médias sociaux, ils sont sur la bonne voie.



Le vice-président de la FSFP, Emmanuel Fivaz, a présenté les principaux résultats du sondage de la FSFP sur l'attractivité du métier de la police. L'enquête a été remplie par environ 7600 membres de la FSFP, c'est-à-dire les policières et policiers suisses. Les principaux problèmes qui se sont dégagés sont la thématique des bas salaires, le manque d'estime au sein du corps de police, le manque d'estime de l'extérieur envers la police et le difficile équilibre entre vie professionnelle et vie privée. Le simple fait que le taux de réponse ait été aussi élevé montre que le sujet préoccupe et intéresse beaucoup le monde de la police.

## Intervenant(e)s

- **Sylvie Bula**, Commandante de la police cantonale vaudoise
- **Yaël Meier**, Co-fondatrice Zeam
- **Reto Nause**, Conseiller national, Directeur de la sécurité, de l'environnement et de l'énergie de la ville de Berne
- **Nadine Vögeli**, Présidente de l'association de la police cantonale de Soleure et députée au Grand Conseil de Soleure
  
- Le vice-président de la FSFP, **Emmanuel Fivaz**, présentait les résultats du sondage de la FSFP sur l'attractivité du métier de policier. Environ 7600 membres ont participé à l'enquête.

**Nombre de participants** : environ 160

**Groupe cible**: policières et policiers, membres des organes de la Fédération suisse des fonctionnaires de police FSFP, femmes et hommes politiques cantonaux et nationaux, mais aussi tous les particuliers intéressés par le sujet ou la politique en général.

Source de la photo de groupe en annexe : Anja Wurm

---

## Pour de plus amples informations:

- En français : Emmanuel Fivaz, vice-président de la FSFP, tél. 041 367 21 21
  - En allemand: Johanna Bundi Ryser, Présidente de la FSFP, tél. 079 609 50 90
  - En Italien: Max Hofmann, Secrétaire général de la FSFP, tél. 076 381 44 64
-